
Hana Arano (Städtische Oberschule Kitazono) 

Ich möchte darüber sprechen, welche Eindrücke ich durch den Online Jugendkurs 
2020 gewonnen habe.  

Zunächst möchte ich darüber sprechen, was mir während dieser Zeit durch den 
Kopf gegangen ist. Ich fand das Deutsch der anderen ausländischen 
Teilnehmer*innen war fließend und die Aussprache sehr schön.  

Darüber hinaus konnten sie ihren Gesprächspartnern das, was sie sagen wollten, 
mit ihrem Wortschatz mitteilen. Und ich finde es erstaunlich, über seine eigenen 
Aufgaben nachzudenken und seine eigene Meinung zu haben. Außerdem ist mir 
aufgefallen, dass viele Ausländer daran gewöhnt sind, Powerpoint-Präsentationen 
zu erstellen und diese im täglichen Unterricht verwendet werden.  

Als nächstes möchte ich darüber reden, was ich gelernt habe. Mir ist durch den 
JUKU bewusst geworden, dass mein eigenes Deutsch noch unausgereift ist. Viele 
Fachbegriffe aus Bereichen wie Mülltrennung oder nachhaltiger Entwicklung 
machten es mir schwer, dem Gespräch zu folgen. Deswegen möchte ich noch mehr 
lernen, um ein noch besseres Deutsch sprechen zu können. Darüber hinaus 
möchte auch ich meine eigene Meinung haben.  

Zuletzt möchte ich mich bedanken, diese wertvolle Gelegenheit bekommen zu 
haben. In Zukunft möchte ich selbst nach Deutschland gehen und dort aus dem, 
was ich gelernt habe, das Beste machen.  

 
新野 葉夏 (東京都立北園高等学校） 
 
私は Online Jugendkurs2020 を通して思ったこと・考えたことなどをお話ししたいと思

います。  
 まず、思ったこと・考えたことについて話します。 私は、外国の方々のドイツ語が流暢

で、発音もとても綺麗だと思いました。また、外国の方々は自分の話したいことを自分の語

彙の範囲で考え、相手に伝えていました。そして、課題についてよく考え、自分の意見を持

っているところが凄いなと思いました。他には、外国の方々は PowerPoint を作るのに慣れ

ていると気付き、日々の授業で利用されているんだなと思いました。  
 次に、学んだことについてお話しします。 私はこの JUKU を通してドイツ語の未熟さを

感じました。ゴミ問題や SDGs など、専門的な用語ばかりに困ったこともありました。だ

から、もっと勉強してよりドイツ語が話せるようになりたいです。また、自分の意見をしっ

かり持ちたいとも思います。  
 
最後に、今回はこのような貴重な機会を頂き、ありがとうございました。将来、実際にドイ

ツに行って、学んだことを生かしていきたいです。 


